

## MÉXICO

EL ECONOMISTA

## Pemex oculta contratos celebrados con Vitol



Reuters

La comercializadora suiza admitió haber repartido US\$2 millones a funcionarios de Ecuador y de Pemex, en México; la estatal latina argumentó que no tiene ninguna obligación de proporcionar información sobre sus transacciones con privados y se negó a transparentar los contratos realizados. Sólo ofreció información sin detalles de tres contratos firmados en su momento por Pemex Etileno.

## PERÚ

GESTIÓN

## Aerolíneas no logran 30% de capital local



Reuters

Las tres aerolíneas más grandes de Perú están operando con poca o nula participación de capitales locales, pese a una ley en el país que obliga a las empresas a mantener al menos 30% de la compañía en manos peruanas. En los últimos años, la entrada de aerolíneas multinacionales al Perú ha incrementado la competencia, bajando el precio de los pasajes y sacando del mercado a aerolíneas locales.

## ESPAÑA

Expansión

## Uber, Deliveroo y Glovo crean alianza de trabajo

Las tres plataformas piden mantener la flexibilidad de su modelo laboral y, a cambio, ofrecen un salario mínimo de alrededor de 10 euros por hora, en línea con Italia, o un seguro para los repartidores. El sector del delivery se moviliza para tratar de generar un cambio en la posición del Ministerio de Trabajo, enrocado hasta ahora en la idea de que su futura Ley Rider pase sí o sí por la creación de un nuevo marco laboral.

ECOPETROL S.A.  
EMPLAZA A:

Que el día 29 de noviembre de 2020 falleció en Cúcuta; Norte de Santander; el señor LUIS EDUARDO PORRAS SAYAGO, con C.C.No. 13232739, quien era pensionado de esta sociedad.

Todas las personas que se crean con derecho a participar en la Pensión por Sustitución deberán presentarse dentro de los 30 días siguientes a la publicación de este edicto, acreditando el derecho en el Centro de Atención Local más cercano.

# Huawei presentó la nueva versión del sistema HarmonyOS

CHINA. EL SISTEMA QUE SE VENÍA DESARROLLANDO DESDE 2017 PRESENTÓ SU VERSIÓN BETA 2.0 QUE SERÁ COMPATIBLE CON REFERENCIAS COMO P40, P40 PRO Y MATE 30 PRO.

BOGOTÁ

Luego que estallara la guerra comercial entre Estados Unidos y China, en la que se vio fuertemente afectado el gigante de la tecnología Huawei y con la que se prohibió a Google prestar servicios y desarrollos tecnológicos al país asiático, la compañía de tecnología china lanzó la versión Beta de su propio sistema operativo, denominado HarmonyOS. Por el momento solo está disponible en una versión para desarrolladores y compañías que deseen hacer pruebas de rendimiento.

El nuevo sistema operativo cuenta con ponderosas herramientas tales como el optimizado simulador DevEco Studio, que además de estar disponible al público, permite facilitar el desarrollo eficiente de aplicaciones para smartphones compatibles con HarmonyOS.

Con este desarrollo Huawei espera darle la bienvenida a más socios al ecosistema, que permitan proveer un mayor nivel de acceso a los usuarios a la gran variedad de beneficios ofrecidos por una vida fluida e inteligente.

En esta nueva etapa mediada por dispositivos inteligentes enfocados en la interacción, educación y entretenimiento de forma profunda en múltiples escenarios tales como el hogar, gimnasio o la oficina la compañía pretende innovar presentando una tercera opción de mayor rendimiento en el mercado



Huawei

Wang Chenglur, presidente de ingeniería de Huawei, resaltó los beneficios que tendrá el sistema en sus próximos dispositivos.



Daniel Tovar  
Consultor de  
Tecnología de la PUJ

*"Hasta el momento, el sistema funciona muy bien. Esto es un gran paso para varias empresas chinas que dejarán de depender del duopolio de Android y Apple".*

de los sistemas operativos que se pueda aplicar en regiones como Asia.

Ahora bien, el sistema operativo desarrollado por la compañía pretende apalancar el descalabro económico que sufrió al quedar vetada para la implementación de plataformas como YouTube o Gmail, pues dicho bloque generó una baja significativa en los precios de los

dispositivos ofrecidos por la multinacional.

De acuerdo con Daniel Tovar, ingeniero consultor en tecnología de la Universidad Javeriana, este avance no es solo un sistema operativo (OS) sino además es una User Interface (UI) que, a diferencia de los otros sistemas operativos disponibles en el mercado, como Android y iOS, agrupa las dos funciones bajo el desarrollo de una misma compañía.

Finalmente, la innovación propuesta por Huawei se posiciona como el tercer sistema operativo más importante del mercado luego de Android y iOS. Sin embargo, hasta el momento la disponibilidad de la herramienta está restringida y solo podrá ser manipulada bajo una autorización del fabricante y en algunas referencias de la marca.



JONATHAN TORO  
jtoro@larepublica.com.co

ESTADOS UNIDOS. FISCALES ACUSAN NUEVAMENTE DE POSICIÓN DOMINANTE

## Estados de EE.UU. demandan a Google

NUEVA YORK

Un grupo de fiscales generales de Estados Unidos y 35 estados presentaron el jueves una demanda anti-monopolio contra Google de Alphabet Inc., lo que marca la tercera acción contra la compañía de búsqueda en línea este otoño boreal.

Los estados piden que su demanda se consolide con una presentada por el Departamento de Justicia en octubre, según un co-

municado de la oficina del fiscal general de Colorado. La queja se centra en el negocio de búsqueda y publicidad de Google, así como en lo que dijeron que es un esfuerzo de la empresa de utilizar acuerdos de exclusión para dominar nuevas tecnologías como altavoces inteligentes, televisores y autos.

"Google está impidiendo que los competidores en el mercado de asistentes de voz lleguen a los consumidores a través de automóviles con conexión, lo que representa

una forma importante de acceder a Internet en un futuro cercano", dijo el fiscal general de Iowa, Tom Miller.

A la denuncia del gobierno federal se unieron 11 estados, que acusaron a Google de actuar ilegalmente para mantener su posición en las búsquedas y la publicidad en Internet.

El miércoles, un grupo de fiscales generales republicanos liderados por Texas presentó una demanda separada centrada en el dominio de la publicidad digital por parte de Google.